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ника утвержден 
праведливо мо-
самым старым 
ных моряков: за 
00-летняя исто-
слава Российс-

уговодцев и мат-
и мичманов на-
памяти народа, 

ьной гордостью 
: сражения при 
ангуте, оборона 
льского Заполя-
ь отваги, муже-

: моряки-надвод-
;ледуют лучшие 
ии тех лет, и не-
сти, делают все, 
их лице имела 
ых защитников, 
гвероморска осо 
этому праздни-
шяется главной 
; сил Северного 
1вете вы, ваши 
ie каждая семья 
ичастна к ваше-

дия ЗАТО г. Се-
:кой Совет депу-
сех горожан по-

здравляют моряков-надводников с 
праздником! 

Желаем вам и вашим близ-
ким здоровья, счастья, успехов в 
ратном труде, и конечно же, оп-
тимизма и веры в будущее! 

Ь И ДЕЙСТВОВАТЬ СООБЩА 
1ИСТВИЯ 

органов 
^управления 
эбласти 
инационный 

и горсоветов и 
нь редко встре-
ски каждый ме-
гельный орган, 
«варится в соб-
В результате все 
ные областные 
чь то законотвор-

чество, обсуждение бюджета или 
организация избирательной ко-
миссии - проходят без участия 
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Мурманской области. 

Иными словами, областная 
Дума не имеет возможности по-
знакомиться с деятельностью го-
родских советов. А без этих кон-
тактов нельзя говорить о сбалан-
сированности и объективности 
областных решений, об учете ин-
тересов не только мурманчан, но 
и жителей других населенных 
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ПОТОМУ ЧТО БАРМАЛЕИ 
ЛЮБИТ МАЛЕНЬКИХ ДЕТЕЙ 
ного уровня, которые предпола-
гали взимание родительской пла-
ты в пределах не выше 20% от 

несовершеннолетних детей; 
- работники ДОУ; 
- семьи, в которых совокуп-

80-летием ВЛКСМ. 
Как из песни слов не выки-

нешь, так не вычеркнуть из нашей 
истории того положительного, 
что было связано с комсомолом. 

Не стало ВЛКСМ, но остались 
люди, которые помнят себя ком-
сомольцами, а их руками, под ло-
зунгами и без них, сделано для 
страны немало. 

Говорят, что память - это осо-
бое состояние души народа. А в па-
мяти сегодняшнего поколения 

Водоканалу 
УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ! 
Администрация ЗАТО г. Се-

вероморск, городской Совет депу-
татов сердечно поздравляют всех 
работников «Водоканала» с 10-лет-
ним юбилеем! 

Вы находитесь на одном из 
самых важных и ответственных 
участков жизнеобеспечения наше-
го города. Государственное произ-
водственное предприятие «Водо-
канал» было создано 1 ноября 1989 
года и за эти 10 лет практически 
не было ни одной остановки по-
дачи воды. Благодаря вашей чет-
кой работе город получает беспе-
ребойное водоснабжение и водоот-
ведение. 

Североморская вода - самая 
чистая в Мурманской области. 
Именно потому, что работники 
«Водоканала» делают все, чтобы 
сохранить природные запасы 
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В. ВОЛОШИН, Глава 
муниципального образования 

ЗАТО г. Североморск. 

Е. АЛЕКСЕЕВ, председатель 
городского Совета депутатов. 

ный совет, в который вошли пред-
ставители 18 горсоветов и Дум, 
призван объединить усилия депу-
татов. Его основной задачей бу-
дет выработка рекомендаций об-
ластного уровня для исполнения 
на местах. Возглавил совет пред-
седатель областной Думы 
П. Сажинов. 

Предполагается созыв Коор-
динационного совета не реже од-
ного раза в 2 месяца. Его реше-
ния будут носить рекомендатель-
ный характер. 

Наш корр. 

РАСПОРЯЖЕЬ 
АДМИНИСТРАЦИИ ЗАТО г. ( 

от 21.10.98 № 
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Рассмотрев ходатайство Севе-
роморской ЦРБ и в соответствии с 
Законом Мурманской области 
«О дополнительных льготах до-
норам крови в Мурманской облас-
ти» от 27.02.97, а также в связи с 
тяжелым финансовым положени-
ем, администрация ЗАТО г. Севе-
роморск разрешает закладывать в 
смету расходов стационара по бюд-

График приема граждан по m 
депутатами городского 
(ул. Ломоносова, 4 с 15.00, ка 

2.П. - Алексеев Евгений Платонович, предаем 
10.11. - Дворцова Алевтина Ивановна 
16.11. - Ведерникова Анна Владимировна 
23.11. - Ефименко Ольга Анатольевна - зам. 

Совета 
30.11. - Серьга Геннадий Юрьевич. 

Телефон дм 
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JНАРОД НЕ 
БЕЗМОЛВСТВУЕТ 

СЕВЕРОМОРСКИЕ ВЕСТИ 

Не откажешь в активности на-
шему горсовету депутатов: заседа-
ния, общественные приемные, 
выходы в народ. 

«Есть ли результат работы? 
Что на выходе? Удается ли изме-
нить что-то к лучшему в жизни 
города и североморцев?» - спро-
сила я у Ольги Анатольевны Ефи-
менко, зам. председателя город-
ского Совета депутатов ЗАТО. 

- По-разному. Бывает очень 
трудно. Но даже если одному, 
двум, пяти человекам удается по-
мочь - это тоже очень важно, -
был ответ. 

Сегодня в североморском гор-
совете работает 12 депутатов, толь-
ко двое из них - на постоянной 
основе. 

Недавно депутатские группы 
посетили трудовые коллективы 
средней школы № 12, Северомор-
ского предприятия тепловых се-
тей, «Водоканала». На каждой 
встрече люди интересовались ра-
ботой исполнительной и законо-
дательной власти, делились сво-
ими проблемами, задавали конк-
ретные вопросы депутатам. 

Так, в 12-й школе педагоги 
попросили у горсовета поддерж-
ки в решении вопроса о медицин-
ских профосмотрах. Работники уч-
реждений образования должны 
проходить их регулярно, а с неко-
торых пор услуги медиков стали 
частично платными. Необходимо 
внести соответствующие поправ-
ки при обсуждении бюджета 
ЗАТО. 

Встречи народных избранни-
ков с трудовыми коллективами 
СПТС и «Водоканала» произош-
ли как нельзя более кстати. Эти 
предприятия готовятся перейти в 

^муниципальную собственность, а 
w значит, есть о чем задуматься его 

работникам и руководителям. 
На СПТС сформировался 

очень сплоченный, работоспособ-
ный костяк. Совет трудового кол-
лектива, «спинной мозг предпри-
ятия», говорит об этих людях на-
чальник Вячеслав Карпов. 

На выездной депутатской 
приемной шел разговор о том, чем 
живет сегодня коллектив, как ра-
ботают-городские теплосети, по-
чему возникают те или иные эко-
номические трудности. 

Вопросы депутатам задавали 
самые разные. О детских пособи-
ях, об Уставе города, о том, как 
идет распределение бюджетных 
средств в Североморске и учиты-
вается ли при этом вклад данно-
го предприятия в развитие горо-
да. 

На «Водоканале» тоже было 
о чем поговорить. За 30 лет руко-
водства начальник «североморской 
воды» В. Молчанов сумел спло-
тить свой коллектив, создать со-
лидную техническую базу. Хло-
раторная станция на нашем «Во-
доканале» позволяет очищать 
воду лучше, чем в других горо-
дах области. Вместе с тем, водосе-
ти в городе имеют 100%-ный из-
нос и только, благодаря энтузиаз-
му сотрудников удается поддер-
живать водоснабжение на долж-
ном уровне. Сегодня на предпри-
ятии работают 135 человек. Зар-
плата выплачена частично по 
июль. Одна женщина обрисовала 
ситуацию на примере своей семьи. 
«Сегодня, - сказала она, - день рож-
дения моего младшего сына. Ему 
исполняется 10 лет. А купить я 
могу на ужин только хлеб. Через 
неделю старшему 18. Хорошо, 
если на хлеб останется». 

Итак, народ не безмолвству-
ет. У него есть о чем спросить 
власть. Что она может ответить и 
чем помочь? Поживем, увидим. 

Галина ЛЫСЕНКО. 

ЗАЯВЛЕНИЕ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ 
ГУБЕРНАТОРА, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРА-

ВИТЕЛЬСТВА МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ 
2 марта 1998 г. мною по 

просьбе Александра Александро-
вича Журавского, который в то 
время был исполнительным ди-
ректором объединения предприни-
мателей «Кольский Север», было 
подписано письмо в адрес глав 
администраций городов и районов 
с просьбой оказывать содействие 
в деятельности этой организации. 
Поводом для этого послужило 
то, что одной из ее целей было 
упорядочение взаимоотношений 
предпринимателей с органами 
власти на местах. Однако, как по-
казала жизнь, это благое намере-
ние реализуется на практике весь-
ма своеобразно. Выступая в сред-
ствах массовой информации, дея-
тели «Кольского Севера» далеко 
не всегда дают себе труд обосно-
вывать свои резкие высказывания 
в адрес властей всех уровней. Не 
брезгуют и непроверенной инфор-
мацией, и передергиванием фак-
тов. В частности, председатель 

объединения предпринимателей 
«Кольский Север» господин Бог-
лаев в одном из своих обращений 
к населению области договорил-
ся до того, что власть якобы под-
талкивает народ «грабить и жечь 
ларьки предпринимателей». Вряд 
ли подобные высказывания, кото-
рые, к сожалению, не единичны, 
способствуют установлению нор-
мальных взаимоотношений меж-
ду властью и предпринимателя-
ми. 

В связи с этим прошу считать 
недействительным письмо от 
2 марта 1998 года к главам адми-
нистраций городов и районов 
Мурманской области с просьбой о 
поддержке объединения предпри-
нимателей «Кольский Север». 

А. МАЛИНИН, Первый 
заместитель Губернатора, 

Председатель правительства 
Мурманской области. 

S O жтября 1998 г. 

В прошлом номере газеты «Севе-
роморские вести» от 23 октября 1998 
года были опубликованы статистичес-
кие показатели уровня преступности 
в городе Североморске за январь-сен-
тябрь текущего года. В качестве офор-
мления к данной статье редакцией 
была выбрана карикатура художника 
В. Шилова, искажающая роль и дей-
ствительное значение адвоката в уго-
ловном процессе, в связи с чем редак-
ция приносит свои извинения за про-
ведение возможной аналогии данно-
го шаржа с деятельностью адвокатов 
Североморской юридической консуль-
тации. 

ПД-1 ЗАБАСТОВАЛ 
Как мы узнали из достоверных 

источников, на Росляковском судоремон-
тном заводе экипаж ПД-1 (плавдок), в 
котором сейчас стоит атомная подвод-
ная лодка, объявил бессрочную забас-
товку. Судоремонтники требуют отме-
ны «Временного положения о бестариф-
ной системе оплаты труда», которое ввел 
командир завода. По мнению рабочих, 
оно незаконно и усугубляет их и без 
того нищенское существование. 

Экипаж плавдока настроен реши-
тельно. Как сказал один из рабочих, 
стоять они будут до победного конца. 

Наш корр. 

ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР В ЛИЦЕЕ 
Тридцать педагогов со 
всех уголков Мурманской 
области приехали в Росля-
ковский профессиональ-
ный лицей № 19 на семи-
нар. 

Программа семинара-совеща-
ния для заместителей директоров 
по общеобразовательной подго-
товке и методистов учреждений 
начального профессионального 
образования носила название «Об-
новление содержания профессио-
нального образования. Профили-
рование общеобразовательных 
программ». Открыла совещание за-
меститель председателя Комите-

ЩШШ- г ; 

та по образованию Г.П. Трубаевс-
кая. 

Заместитель директора по те-
оретическому обучению лицея 
Т.А. Черкун поделилась с участ-
никами семинара опытом работы 
по профилированным програм-
мам. 

Об организации методичес-
кой работы в этом учебном году в 
учреждениях начального профес-
сионального образования рассказа-
ла главный специалист, инспек-
тор-методист Комитета по обра-
зованию В.Г. Кочнева, о норматив-
но-правовой базе аттестации пе-
дагогических кадров - начальник 
отдела аттестации, лицензирова-

ния, аккредитации МОИПКРО 
Е.С. Дроздовская, об аттестации 
учреждений начального профес-
сионального образования - глав-
ный специалист, инспектор-мето-
дист Комитета по образованию 
В.В. Телятникова. 

Педагоги лицея И.А. Кирича-
тая, T.B. Казанцева, Л.В. Дедусен-
ко, Р.Ф. Жирнова и другие про-
вели для гостей открытые уроки, 
получив оценку «отлично». 

В работе семинара также при-
няли участие проректор по науч-
но-методической работе 
Г.М. Угличина, преподаватели 
МОИПКРО. 

Наш корр. 

«ХОРОШО БЫТЬ КИСОЮ, ХОРОШО СОБАКОЮ...» 
Известный режиссер А. Конналовский 
сказал как-то, что о культуре нации 
можно судить по состоянию 
общественных туалетов. Интересно, что 
бы он сказал о культуре города, в 
котором таковых вообще нет? 

Обо всех естественных чело-
веческих потребностях мы гово-
рим громко, не стесняясь, но толь-
ко не об этой. И «ежели кому до 
ветру захочется», как говаривал 
дед Щукарь, то он стыдливо при-
кроется ручкой и шепотом, почти 
на ушко, спросит: «Вы не подска-
жете, где тут туалет?» 

В нашем городе вам это вряд 
ли подскажут. В Североморске на 
сегодняшний день нет ни одного 
общественного туалета. Был ког-
да-то в городском парке, но его 
снесли, до недавнего времени фун-
кционировал туалет на морвокза-
ле, но сейчас он закрыт на ремонт, 
и когда откроется, неизвестно. 

По словам начальника отдела 
архитектуры и строительства 
Л.Ф. Федуловой, генеральным 
планом застройки города было 
предусмотрено и выполнено стро-
ительство туалетов у Центрально-
го стадиона (Сафонова, 4), в зда-
нии Дома быта «Силуэт» на Па-
дорина, в районе бывшего мага-
зина «Олимпиец» (ныне «ПАН») 
на Северной Заставе. Но ни один 
из них не действует, а использу-
ются, в основном, как складские 
помещения. 

Еще недавно при надобности 
можно было зайти в платный ту-

алет бара «Центр», но теперь и туда 
вход горожанам закрыт. Почему? 
На этот вопрос отвечает хозяин 
бара частный предприниматель 
Н.С. Черников: 

- Раньше в туалет заходили 
люди со всего города, плата была 
небольшая - 1 рубль. Но, как ока-
залось, указатели «М» и «Ж» на 
здании претят эстетическим вку-
сам городской Администрации. 
Поступило указание сделать туа-
лет бесплатным или закрыть, а 
вывеску убрать, при этом ссыла-
лись на Федулову. Бесплатно об-
служивать весь город я не могу 
(в туалете у меня две бабушки ра-
ботают, которые убирают за каж-
дым, им нужно зарплату пла-
тить), поэтому вывеску снял, кас-
совый аппарат продал, и теперь 
туалет бесплатный, но работает он 
только для своих работников и 
посетителей бара. 

Ни Л.Ф. Федулова, ни замес-
титель начальника ОМИС (в чьем 
ведомстве находится здание) 
O.B. Кутепов не подтвердили сло-
ва Сергея Николаевича. Оба гово-
рят о том, что у них были пре-
тензии только к вывеске, которая 
располагалась на уровне второго 
этажа. Кто прав, кто виноват, су-
дить не нам. Но и последнего об-

щественного туалета, пусть плат-
ного, в городе не стало - это факт. 

Все соглашаются, что это про-
блема, и понимают, что ее нужно 
решать, как и начальник «Служ-
бы Заказчика» B.M. Козинский: 

- В следующем году постара-
емся решить этот вопрос. Хотели 
сделать туалет в здании магазина 
«Кругозор», там есть подходящее 
просторное помещение с отдель-
ным входом, но жители дома вос-
противились. Конечно, туалеты 
нужны, и мы планируем сделать 
их в городском парке и у рынка 
на Северной Заставе, но на это 
нужны средства, и немалые. 

Может быть, и сделают, но в 
следующем году. А что делать 
сейчас, если застигла тебя малая 
или большая нужда вдали от 
дома? Можно попытаться про-
никнуть в туалет гостиницы «Ва-
енга», куда вас вряд ли пустят, 
зайти в ДОФ или кинотеатр «Рос-
сия», если на удачу они окажутся 
открытыми. А если нет? Вот и 
идут горожане по неписаному 
правилу: девочки налево, мальчи-
ки направо. Куда? Да куда при-
дется: в кусты, подъезды, лифты. 
Неудивительно, что подъезды 
многих домов мало чем отлича-
ются от бесплатных обществен-
ных туалетов и по внешнему виду 
и, особенно, по запаху. А под три-
буной на Приморской площади, 
где восседают на празднествах 
почетные гости, творится такое... 
Когда, интересно, туда последний 
раз заглядывали представители 
служб, отвечающих за чистоту в 
городе? 

А в кусточках можно и на пра-
воохранителей нарваться, которые 
возьмут тебя под белы рученьки 
и доставят, куда следует. С нача-
ла этого года за оправление есте-
ственных надобностей в неполо-
женном месте, которое трактуется 
как мелкое хули-
ганство, сотруд-
никами мили-
ции задержано 
98 человек. Кто-
то получил пре-
дупреждение, а 
кому-то за свою 
слабость при-
шлось расстать-
ся с «кровными» 
(штраф может 
доходить до по-
ловины мини-
мального окла-
да). И все вроде 
бы правильно, 
вот только «по-
ложенного» для 
этого места в на-
шем городе нет. 
Как тут не 
вспомнить изве-
стный самизда-
товский стишок: 
«Хорошо быть Ш 
кисою, хорошо Н 
с о б а к о ю . . . » 
Дальше знаете, §| 
да? 

Я ни в коем 
случае не ратую 
за загаживание 
нашего города. 
Знаю, многие 
будут терпеть, 

но не позволят себе пойти в чей-
то подъезд. И это правильно. Но 
правильно ли? Может лучше все 
же иметь в городе общественные 
туалеты? 

Марина ГРАБАРОВСКАЯ. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 
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ВАЛЕНТИН РАСПУТИН: «ОТ КАКИХ НЕСЧАСТИИ 
МЫ ПРОИЗОШЛИ?» 

Недавно один хороший писа-
тель, он же председатель Комис-
сии по помилованию, Анатолий 
Приставкин, сказал: «Я понял: то, 
что мы добродушная, духовная 
нация, - это легенда. Мы народ с 
жестокими традициями, которые 
углубила советская власть. Мило-
сердие в нашем народе не ночева-
ло. Мы сами себя убиваем и вооб-
ще безразличны к собственной 
судьбе». Так л и это? О загадоч-
ной русской душе разговор Ната-
льи Желноровой с Валентином 
Распутиным, автором таких выда-
ющихся книг, как «Живи и по-
мни», «Прощание с Матерой», 
«Пожар». 

НАМ ТРУД ПРОТИВЕН? 
- Почему честный, напряженный 

труд многим из нас противен? 
(Вспомните Пушкина: «... но труд 
упорный ему был тошен...») Пьян-
ство и жалобы на все - вот суть 
жизни некоторых людей. Еще Щед-
рин писал, что русский человек все-
гда всем недоволен. 

- Никогда не соглашусь с тем, 
что русский человек не умеет ра-
ботать. Не умеет работать русский 
человек - и «сработал» огромную 
державу в шестую часть суши. В 
XIX веке создал не последнюю 
культуру, в XX - не последнюю в 
мире науку. Потерял во Вторую 
мировую войну лучших работни-
ков и в считанные годы восстано-
вил разрушенное хозяйство. И се-
годня - наберите наугад по пять, 
десять человек из самых «умею-
щих» народов, добавьте из любо-
пытства от «неумеющего» нашу 
группу и погрузите их в экстре-
мальные условия выживания, где 
нет компьютеров и нужны сно-
ровка, руки, выносливость, - ре-
зультат я берусь предсказать зара-
нее. 

Другое дело - русский чело-
век чрезвычайно чувствителен к 
характеру работы. Ему необходи-
мо воодушевление в работе, азарт, 
соревновательность, он любит на-
пряжение, трудность и, конечно, 
смысл. В размеренной, текущей 

Спорт 

работе он становится вялым, она 
ему не интересна, не отвечает его 
порывистой натуре. «Раззудись 
плечо, размахнись рука» - вот это 
по нему. Когда дело считалось 
гиблым, купцы прежде прибега-
ли к последнему средству - выка-
тывали бочку вина. И дело спаса-
лось. Из-за вина? Нет, это было 
не главным. От полетного, уда-
лого, вихревого настроения, от 
азарта, в котором дух захватыва-
ет: не может того быть, чтоб не 
смогли! То же самое бывало на 
воскресниках, помочах: так взвих-
рить всем вместе работу, чтоб 
«сама пошла». 

Если бы сыскался сейчас на-
дежный человек, в которого по-
верили, да воззвал: «Братцы! По-
служила Россия чужому дяде, 
покормили нас чужим дерьмом, 
поглумились над нами - хватит! 
Говорят, что России уже не под-
няться, так ли это? Чем ответим 
на это?» Вот тогда бы и услыша-
ли ответ. Но что-то давно никто с 
подобным призывом к нации не 
обращался. 

- Знаете, как наши работают?!! 
Русский же, как схватит самый тя-
желый мешок, да как крякнет, да 
как еле дотянет, а потом сядет и за 
поясницу будет держаться, жало-
ваться да водочки просить. 

- Да, схватится за самое тяже-
лое, но что же в этом плохого? 
Другому оставит тяжесть помень-
ше - ну и хорошо! Но и вынослив 
при этом русский человек, вооб-
ще удивительно вынослив в лю-
бых тяготах. Быть может, дей-
ствительно работу делает рывка-
ми, меж которыми покурит, по-
благодушествует, полюбуется на 
сделанное. 

БЕДНОСТЬ -
НЕ ПОРОК? 

- Почему зависть - страшная, 
беспощадная - часто разъедает 
нашу душу? Известно, что некото-
рые нации помогают друг другу вы-
карабкаться из нужды, поддержи-
вают «своего», если он «пошел 
вверх», а мы, наоборот, хотим по-

топить и успокоимся только тогда, 
когда человек бросит дело и нач-
нет, как многие, пить, воровать? 
Откуда у нас неприязнь к удачли-
вому человеку, даже если люди 
видят, что свое добро он зарабо-
тал своим горбом? 

- Потому что наша бедность 
стояла на богатстве, которое дол-
го не давалось. Бедность по-свое-
му услаждает нашу душу, что 
видно и по народным песням, и 
по песням духовным. Потому что 
позади у нас три века монгольс-
кого ига и почти три века крепо-
стного права, когда выделиться, 
зажить лучше окружения можно 
было или прислужничеством, или 
нечестным промыслом. Позади у 
нас община и колхозы, артели и 
бригады, где шел, в сущности, 
подушный расчет. (Каждому - по 
серьге.). Наше чувство справедли-
вости веками утверждалось об-
щим благом, вопросы землеполь-
зования решались миром, всеми. 
И психологию народа в два счета 
ни долларом, ни общественным 
кувырканьем не переделать, она 
уходит корнями в те глубины, 
когда только еще закладывался 
наш характер. 

А вот то, что русские люди 
не помогают друг другу выбрать-
ся из нужды, - неверно. Жалость 
к падшему, к бедному, к страж-
дущему - эту черту у нас не от-
нять. И поплачем вместе, и руба-
ху с себя снимем. 

- Я знаю такие случаи, когда 
рядом живут двое - один работает 
как проклятый, другой на боку ле-
жит. И второй первого за это чуть 
ли не дураком называет, говорит, 
что тот жить не умеет, себя, дес-
кать, не любит... 

- Думаю, вы преувеличивае-
те. Цену себе знают оба - и работ-
ник, и лодырь. Лодырь может 
возводить философию вокруг сво-
его образа жизни и в пьяном виде 
утешаться ею. Пустой человек, как 
правило, много суетится, делает 
вид, что чрезвычайно занят, ему 
лежать некогда. И знает о себе это. 

Соседа, живущего, тянущего в 
полную накладку, он не жалует, 
но втайне ценит его. 

- Может быть все наши беды -
суть нашего характера? 

- Суть нашего характера - суть 
географических, а также истори-
ческих условий. Максимализм на-
шей души - от неоглядных про-
сторов, испытующих желания и 
волю: нам или все, или ничего, 
на половину мы не согласны. Обо-
ротная сторона всякой положи-
тельной черты - вероятно, от рез-
кой смены климата, а отсюда -
нередко затраченного впустую 
труда. Наша порывистость - от 
необходимости успеть, уложить-
ся в короткие сроки. Завтрашний 
день у нас постоянно был ненаде-
жен. За четыре века Русь 250 раз 
отражала внешние нашествия, за 
последующие пятьсот лет она 
провела в войнах почти триста. 
Еще и в конце XVIII века на ази-
атских рынках торговали русски-
ми невольниками. Эта практика 
возобновилась сейчас в Чечне. За-
нимая большие площади в Евро-
пе и Азии, мы не Европа и не 
Азия. Вторая раздвоенность - пси-
хическая, между святостью и сти-
хией, между небом и землей. Тре-
тья: мы не рождены для матери-
ального порядка вещей, но и не 
утвердили духовный. 

Но если мы так порочны, так 
нравственно безобразны, настоль-
ко не годны для соседства и друж-
бы, отчего же тогда десятки и 
сотни умнейших людей Европы 
искали утешение и видели надеж-
ду в России? Почему душу, хоть 
и загадочную, ищут здесь? Не 
потому ли, что, несмотря на все 
свои недостатки, отвечает русский 
человек главному замыслу вооб-
ще о человеке? 

Один лесковский герой так и 
говорит: «А ты не грусти. Чужие 
земли похвалой стоят, а наша и 
хайкой крепка будет». 

(«АиФ». Печатается в 
сокращении). 

ЛУЧШИХ 
ОПРЕДЕЛИЛА 
ТРАССА 

СОТНИ североморцев 25 октября 
наблюдали за напряженным поединком 
тридцати автомобилистов, вышедших на 
ставшие традиционными, соревнования-

На трассе. 

Александр Савченко - победитель соревнования. 

Их инициатором три года 
назад стал предприниматель Олег 
Серкин. Ежегодно на североморс-
ком стадионе спортивного клуба 
Северного флота в День автомо-
билиста собираются поклонники 
автомобильного спорта, чтобы 
выявить лучших водителей. 

В программе соревнований: 
движение задним ходом на ско-
рость, выполнение змейки, заезд 
в бокс, проезд по кругу, скорост-
ной маршрут. 

По итогам выполнения всех 
упражнений определились шесть 
лучших водителей, которые и 
были поощрены призами. 

Абсолютным победителем 
стал Александр Савченко, показав-
ший лучшее время - 1,57 секунд. 
Он работает в городской прокура-
туре. Водительский стаж Алексан-
дра 16 лет. Вторым стал Сергей 
Емельянов. Третье место - за Алек-
сандром Каменевым. 

Приз зрительских симпатий 
был вручен единственной женщи-
не-участнице Надежде Балнашно-
вой. 

Наш корр. 

Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 

НОВО€ТМ 

М О Л О Д Е Ц , 

« К О Н И К А » ! 

В прошедшее воскресенье в 
помещении магазина «Кругозор», 
где расположилась фирма «Кони-
ка-Север», состоялось торжествен-
ное подведение итогов двух фо-
токонкурсов «Эротика серьезная и 
несерьезная» и «Как хорошо нам 
отдыхалось». В них принимали 
участие все желающие. 

Было представлено много фо-
тографий: профессиональных и 
любительских, серьезных и шут-
ливых. Выбрать среди них побе-
дителей в соответствии со зри-
тельскими симпатиями и сво-
им представлением об этом виде 
искусства должно было компетен-
тное жюри. С помощью лототро-
на разыграли шесть призовых 
мест: три третьих (призы - фото-
пленка «Коника»), два вторых 
(призы - фотоальбомы) и одно 
первое (приглашение в ресторан 
«Медведь» на бесплатный ужин). 
Двух самых активных клиентов, 
заказавших в фирме изготовление 
500 фотографий, ждал приятный 
сюрприз: фотоаппараты в пода-
рок. 

Гостей «угощали» музыкой, 
стихами и шампанским, пригла-
шали участвовать в новых конкур-
сах. Так небольшой магазин пре-
вращается в культурный центр 
для горожан. 

ПРИЯТНЫЙ 
ВИЗИТ 

28 октября Североморск в оче-
редной раз посетила давнишний 
друг нашего города руководитель 
клуба норвежско - российской 
дружбы «NORU» в коммуне Сер -
Варангер Гюнхельд Шмидт. Она 
приехала к нам, чтобы продол-
жить обучение североморцев нор-
вежскому языку. Ее рабочий день 
оказался чрезмерно заполненным 
разными встречами. Были прове-
дены уроки для учащихся шко-
лы № 12 и членов городского 
клуба «Баренцевы соседи». 

Госпожа Шмидт познакоми-
лась с работой североморского Цен-
тра социального обслуживания 
пожилых людей, куда в начале 
октября она передала большую 
партию гуманитарной помощи от 
своих соотечественников. Гюн-
хельд была удовлетворена органи-
зацией и учетом выдачи посту-
пившей одежды. Руководители 
Центра обратились с просьбой уве-
личить количество зимних вещей, 
так необходимых малообеспечен-
ным пожилым североморцам. Го-
стья пообещала учесть это поже-
лание. 

Гюнхельд Шмидт осталась 
довольна работой ЦСО. Свой вос-
торг она выразила одним словом: 
«Фантастика!» 

Эдуард ПИ ГАРЕВ. 


